浜長保険センター安全だより

令和6年8月5日 浜長保険センター第92号 電話079-246-2561 FAX079-246-2571



梅雨明けと共に、蝉しぐれの降り注ぐ夏の盛りとなりました。連日、 体温を超えるような猛暑が続き、熱中症警戒アラートが出されていま すが、どうぞご自愛の上、ますますのご活躍をお祈り申し上げます。



Augus

交通情勢の変化と共に、毎年のように道路交通法も改正されています。最近では、 働き方改革に伴って、輸送効率アップのため大型貨物・中型自動車の法定速度が 80 キロから 90 キロにアップされました。(2024 年4月1日 施行)

また、本年 11 月 1 日施行予定の道交法改正 (案) では、①自転車走行中の携帯電話使用 (ながら運転) に罰則、②自転車の酒気帯び運転に罰則 (現在、罰則規定はありません。)、又 2 年以内に施行予定の道交法改正 (案) では、16 歳以上の自転車の交通違反は、青切符制度・反則金が導入されることになります。交通ルールの知識もアップデートしてはどうでしょうか!ところで既に施行されています高齢運転者標識の表示、シートベルトの着用義務について、もう一度、確認しましょう。

【高齢運転者標識(高齢者マーク)】

- 問 高齢者マークは、何歳以上の高齢者に表示義務があるのか?
- 答 70歳以上の方が対象になっています。
- 問 高齢者マークは、以前、「もみじマーク」でありましたが、その後、「クローバーマーク」に代わっていますが、どちらを表示すればよいのか?
- 答どちらも有効です。
- 問 標示しなかった場合、罰則があるのか?
- 答表示しなくても罰則はありません。
- 問表示義務について、70歳以上74歳までの高齢者と75歳以上の後期高齢者に違いがあるのか?
- 答 現在、いずれの高齢者も努力義務になっています。改正道交法を整理しますと

1997年(平成9年)10月30日 75歳以上を対象に努力義務として規定

2002年(平成14年)6月1日 75歳以上から70歳以下に引き下げ

2009年(平成21年)4月「75歳以上の運転者は、標識を付けなければ普通自動車を運転してはならない」と規定されていますが、当分の間、適用しないと規定され、現行は努力義務になっています。

- 問 高齢者マークを表示すると何か効果があるのか?
- 答 高齢者マーク表示車に他車が幅寄せしたり、割込みが禁止されているので、表示すると保護されます。

【シートヘンルト着用義務】

- 間 シートベルトを着用しなければ、反則金や点数はあるのか?
- 答 罰則や反則金はありませんが、違反点数1点が付されます。
- 問 シートベルトの着用義務は、何時からか?
- 答 1985 年(昭和 60 年) 高速道路、自動車専用道路での運転席、助手席のシートベルト着用が義務化 1992 年(平成4年) 一般道での走行時も運転席、助手席にシートベルト着用が義務化 2008 年(平成 20 年) 全ての道路で後部座席を含め、全座席でのシートベルト着用が義務化
- 問 一般道で後部座席の搭乗者がシートベルト未着用であった場合、運転者に1点付されるのか?
- 答 現在は、道路交通法施行令により、一般道での後部座席搭乗者の未着用は除外されています。 参考:道交法施行令の別表第二 備考二 107 により「高速自動車国道等におけるものに限る。」と規定



